



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

Grand rendez-vous de l'UQO à Saint-Jérôme

le jeudi 22 mai 2025, à 19 h
Salle J-0105
Campus de Saint-Jérôme

La version prononcée fait foi

Très chers lauréates et lauréats des distinctions honorifiques 2025,

Chers dignitaires, partenaires, diplômé-es, collègue et ami-es

Bienvenue à votre université, bienvenue au Grand rendez-vous de Saint-Jérôme 2025!

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch.

Quel privilège et quel bonheur de vous accueillir ce soir à cette cérémonie, devenue au fil des ans un moment précieux de notre vie universitaire. Ce rendez-vous annuel est une occasion de nous rassembler, de faire une pause dans le tumulte du quotidien, et de célébrer ensemble ce qui nous inspire, l'excellence, l'engagement et le profond attachement à notre communauté.

Je remercie toutes les personnes présentes ici ce soir, qui ont répondu à l'invitation pour souligner, avec nous, les réalisations remarquables des quatre récipiendaires honoré-es cette année. Votre présence donne tout son sens à cette célébration.

Ce soir, nous rendons hommage à des bénévoles dévoué-es, à des personnalités engagées, ainsi qu'à des diplômé-es de l'UQO qui se distinguent dans leur domaine respectif par leur apport exceptionnel et leur rayonnement, ici même dans les Laurentides et bien au-delà.

Avant de procéder à la remise des distinctions, permettez-moi de souligner l'importance des liens qui nous unissent à nos diplômé-es et à nos partenaires du milieu.

Nos diplômé-es représentent une richesse inestimable pour notre communauté. Elles et ils sont les porte-étendards de notre mission, de nos valeurs et de notre engagement envers la société. Peu importe où la vie les mène, nos diplômé-es demeurent les ambassadrices et ambassadeurs de l'UQO. À ce jour, ce sont près de 61 000 diplômé-es qui portent en eux une part de l'UQO et qui, par leur savoir, leur savoir-faire et leur savoir-être, contribuent à faire rayonner notre université.

Je tiens également à souligner le travail essentiel des Services aux diplômé-es ainsi que celui de la Fondation de l'UQO, qui permettent de maintenir ce lien vivant et porteur entre notre université et celles et ceux qui y ont étudié.

Enfin, je souhaite exprimer toute ma gratitude à nos partenaires, dont plusieurs sont ici ce soir. Merci pour votre confiance, votre appui fidèle et votre engagement à nos côtés. Les relations que nous entretenons avec vous sont précieuses, car elles enrichissent notre mission et nous permettent de renforcer notre enracinement au sein de notre collectivité.

À vous toutes et tous, merci d'être là, et merci de contribuer à faire de l'UQO une université fière de ses racines, tournée vers l'avenir et profondément humaine.

Bien que nous soyons réunis pour célébrer nos invité-es d'honneur, il est important pour moi de prendre quelques instants pour partager avec vous certaines réalisations dont l'UQO est particulièrement fière, des projets rendus possibles en grande partie grâce à votre appui :

- Je suis très fière de rappeler l'ouverture d'un nouveau baccalauréat en psychologie à notre campus de Saint-Jérôme à l'automne 2026. Ce programme vient répondre à un besoin important exprimé par la communauté en matière de santé mentale et de services psychosociaux. Il permettra aux étudiantes et étudiants de la région de se former près de chez eux, dans un domaine porteur d'avenir. L'arrivée de ce programme renforce l'offre de formation universitaire dans les Laurentides.
- Dans les Laurentides, nous participons à des projets clés comme le Centre de formation en transport avancé et le Laboratoire vivant Maillage. Ce dernier vise à mieux comprendre les besoins des aîné-es dans les différents territoires de la région;
- En septembre, nous avons lancé la campagne « 1 2 3 UQO » tout une panoplie d'activités d'accueil et d'intégration des étudiantes et étudiants incluant notamment un système de clavardage à l'effigie de la campagne « 1.2.3.UQO ». Celui-ci permet un accompagnement personnalisé en temps réel par une brigade étudiante. Ce qui renforce notre réseau d'appui institutionnel et la collaboration intersectorielle;
- Sans oublier la 12^{ème} édition du Grand Rendez-vous entrepreneurial des Laurentides qui a réuni plus d'une centaine de personnes- sous le thème Entreprendre avec succès créer avec sens. Quelle effervescence!

Ces projets et réalisations illustrent à quel point les partenariats avec les acteurs du milieu sont essentiels. Ils témoignent de l'impact concret que peut avoir ce maillage sur le développement économique, social et communautaire de Saint-Jérôme et des Laurentides.

Merci à chacune et chacun d'entre vous d'avoir répondu à notre invitation à ce Grand rendez-vous, et d'être de fiers ambassadeurs et ambassadrices de l'UQO.

Et maintenant, place à la célébration de nos récipiendaires des distinctions honorifiques 2025!

Bonne soirée!